

Historia de una asfixia

I

En 115 años de trabajo periodístico, El Diario enfrentó desde una intervención política, ataques a sus instalaciones, un embargo y ahora está frente a una asfixia tributaria planificada, organizada y meditada para silenciar a uno de los pocos medios que reclama por la libertad de expresión.

Amable lector: la denuncia que desde hoy difundimos en este espacio no es un alegato por preferencias, beneficios o privilegios al margen de la ley, es una voz que reclama justicia y equidad, derechos que la Constitución reconoce a todo ciudadano, empresa o centro de actividades creado para generar un servicio, en este caso informativo, ofrecer empleo y construir un país democrático y con ejercicio pleno de derechos.

El atropello ha llegado al límite. La memoria histórica de este matutino se asocia al momento más dramático registrado el 7 de octubre de 1970, cuando un grupo de sindicalistas asaltó el edificio y se apoderó de nuestras oficinas y talleres hasta agosto del siguiente año. El ataque y toma física del medio coincidía con la instalación en el poder de un gobierno militar apoyado en la ideología socialista.

La asfixia tiene diferentes etapas, obstáculos y acciones casi teatrales para convencer que nuestra empresa periodística es deudora en extremo, pero la batalla ha sido desigual al desconocerse todos los pagos realizados en efectivo y en especie. Así, los públicos sólo recibieron información parcial e interesada en desprestigiar a la centenaria casa periodística.

Todas las actuaciones de la autoridad tributaria impiden y estorban la libre emisión de pensamiento y la libre circulación del periódico, y vulneran abiertamente el artículo 296 del Código Penal en vigencia.

La agresión que sufrimos es contraria al artículo 13 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos, también conocida como el Pacto de San José de 1969: "No se puede restringir el derecho de expresión por vías o medios indirectos, tales como el abuso de controles oficiales o particulares de papel para periódicos, de frecuencias radioeléctricas, o de enseres y aparatos usados en la difusión de información o por cualesquier otros medios encaminados a impedir la comunicación y la circulación de ideas y opiniones".



PARA LOS ECONOMISTAS, LAS BAJAS COMPRAS PUEDEN PROVOCAR RALENTIZACIÓN DEL MODELO ECONÓMICO Y REDUCIR LOS INGRESOS DEL ESTADO.

Según analistas

Población desconfía de datos económicos

Inf. Pag. 5, 1er Cuerpo

Si bien los precios altos de materias primas en el mercado internacional permitieron a Bolivia lograr resultados importantes en los últimos años y llegar a crecimientos por encima del 6 %, la situación cambió, los analistas económicos sostienen que la población desconfía de la información de las autoridades y decidieron bajar su consumo.

El modelo económico comunitario social, implementado por la administración de turno, se basó en inversión pública y fomento del consumo, para dinamizar el mercado interno, debido a los recursos que ingresaban al país.

Para el analista económico

> En los últimos 3 años, el contexto económico mundial cambió, se redujeron los precios de las materias primas y sobre todo las tasas de interés, por lo que el consumidor empezó a reducir sus gastos > A pesar de estimaciones de 4 % de crecimiento para el país, según Cepal, en la última revisión de expectativas del Fondo Monetario Internacional, Bolivia no figura junto con Ecuador y Uruguay

José Gabriel Espinoza, en los últimos 3 años cambió el contexto económico mundial, se redujeron los precios de las materias primas y sobre todo las tasas

de interés, y esto provocó que el consumidor común reduzca sus gastos.

El economista y docente de la Universidad Técnica de Oru-

ro (UTO), Ernesto Bernal, dijo que el consumo era una de las principales variables del modelo implementado por el Gobierno, pero "hoy en día no es importante", acotó.

Para el economista José Luis Evia, lo negativo del Gobierno es que invirtió dinero en proyectos no aconsejables, no rentables y de dudosa viabilidad, aun así se ejecutaron.

Por otro lado, el Gobierno destaca estimaciones de crecimiento de 4 % para el país de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal); empero, en expectativas de crecimiento del Fondo Monetario Internacional (FMI), Bolivia no figura junto con Ecuador y Uruguay.

Será en La Asunta, después de 11 meses

Franclín Gutiérrez asiste a inspección ocular



KANDIRE BO

> El dirigente de Adepcoca está detenido preventivamente en la cárcel de San Pedro, casi un año, por los hechos violentos del 25 de agosto de 2018

Inf. Pag. 7, 1er Cuerpo

El Ministerio Público realiza hoy la Inspección Técnica Ocular (ITO) en el municipio de La Asunta de los Yungas, con la presencia del dirigente de la Asociación Departamental de Productores de Coca (Adepcoca) Franclín Gutiérrez y otros presuntos implicados en la muerte de un policía y siete heridos en hechos violentos del 25 de agosto de 2018.

La inspección se realiza después

de más de 11 meses del hecho. La defensa del dirigente de Adepcoca ve varias irregularidades en el proceso que impulsa el Ministerio Público contra Gutiérrez que está detenido preventivamente en la cárcel de San Pedro casi un año.

El abogado defensor de Gutiérrez, Ever Vera, confirmó a El Diario que la inspección está prevista para las 9.30 de la mañana y que todas las partes involucradas participarán de la revisión porque ya fueron notificadas.

Agónica victoria atigrada

El plantel de The Strongest logró una agónica victoria sobre Nacional Potosí (3-2), elenco visitante que los dejó fríos en dos ocasiones con goles de buena factura en el estadio Hernando Siles de La Paz.

El partido entre ambos equipos correspondió a la quinta fecha del Campeonato Clausura en el que los tigres sumaron su segunda victoria, pero su rendimiento aún no termina de convencer.

En otros cotejos: Aurora 0 Sport Boys 0, en Cochabamba; San José 1 Royal Pari 1, en Oruro; y Blooming 2 Oriente Petrolero 1, en Santa Cruz.



INCIDENCIAS DEL COTEJO DISPUTADO ENTRE THE STRONGEST Y NACIONAL POTOSÍ.



FIDES

CONADE Y CÍVICOS ORGANIZAN MARCHAS DE PROTESTA EN EL PAÍS.

En defensa del 21F

Conade y comités cívicos expresarán su desacuerdo

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

Al conmemorarse los 194 años de fundación de la República de Bolivia, el Comité Nacional de Defensa de la Democracia (Conade), los cívicos y las plataformas ciudadanas realizarán marchas de protesta en desfiles y actos protocolares a desarrollarse en ciudades capitales del país, en defensa del 21F y contra de la repostulación

del binomio del oficialismo.

"La población está molesta y descontenta porque no se respetó ese resultado y es por eso que saldrán en movilizaciones durante los días de desfile cívico militar", dijo el presidente del Conade, Waldo Albarracín.

Asimismo, manifestaron que otra de las prioridades de los cívicos es organizar y coordinar el paro cívico nacional del 21 de agosto y advierten que será contundente.

Hoy en Ciencia y Computación

Conecta el poder de tu celular a tu nueva TV



¿Alguna vez trataste de conectar tu nuevo televisor a tu celular y ver las imágenes de tu dispositivo móvil en tu gran pantalla? Esto es posible gracias a un pequeño dispositivo llamado Chromecast. Este dispositivo se ha actualizado y tiene varias ventajas. Puedes revisar cuáles son las nuevas funciones acá en nuestra edición de hoy, así podrás aprovechar al máximo la conexión entre tu celular y tu televisor.

